
 
 

 

    

Memorando da 27ª Reunião do Conselho Geral 

(realizada a 13 de dezembro de 2023 na modalidade presencial) 

 
-No ponto prévio foi aprovada a ata da reunião de 13 de outubro. 

1- Plano Anual de Atividades: efetuou-se a aprovação da listagem de atividades, que inclui um total de 239 
atividades. 

2 - Alterações ao Regulamento Interno (RI): foram propostas 3 alterações, a saber, uma referente à 
organização do ano letivo 2022-2023, para que constassem de modo mais explícito, os critérios previstos no 
número 1 do artigo 13.º do Despacho Normativo n.º 10-B/2018, designadamente, as alíneas b), e) e f) e outra 
que regulamenta a participação dos EE e pais de alunos em visitas de estudo e atividades fora do recinto 
escolar, de acordo com o Despacho n.º 6147/2019, de 4 de julho no número 5 do artigo 6.º. Ambas as 
propostas foram aprovadas por unanimidade. Outra proposta suscitou um debate criterioso e amplo e é 
imposta pelo Regulamento para as Alergias Alimentares (AA) aprovado pelo Ministério da Educação e pela 
Direção Geral de Saúde, o qual levou à necessidade de serem definidos procedimentos a observar no que 
respeita a atividades em que há consumo de alimentos que não sejam preparados nas cantinas ou nos 
bufetes. Foi lida detalhadamente e amplamente debatida a proposta de redação dos artigos 190 e 191 do RI, 
havendo a considerar, especialmente na celebração de aniversários nos estabelecimentos de ensino, 
questões de índole cultural, questões afetivas, mas também as questões de segurança alimentar e as 
imposições legais que surgem com o Regulamento para as Alergias Alimentares na Escola, aprovado pelas 
entidades competentes, e que se sobrepõem às primeiras. Consequentemente, decidiu-se, por maioria, 
aprovar a primeira redação proposta para o artigo 191. Não obstante, o Conselho Geral considera ser 
bastante pertinente, nesta fase de adaptação a novas rotinas nas escolas, a realização de debates/ ações de 
esclarecimento  sobre este assunto, quer  junto dos docentes quer junto dos Encarregados de Educação.  

3 - Efetuou-se um balanço intermédio do 1.º Semestre tendo sido apresentadas conclusões decorrentes da 
análise efetuada pelo Conselho Pedagógico, destacando-se que, de um modo geral, a organização semestral 
do ano letivo permite uma melhor organização do trabalho dos docentes, uma vez que a paragem letiva 
possibilita que os docentes se foquem unicamente na avaliação intercalar, permitindo estas interrupções 
letivas que os alunos e famílias disponham de momentos de pausa noutros momentos do ano, o que é 
também benéfico e que foi corroborado pelas conselheiras Representantes dos Encarregados de Educação e 
pela Representante dos Alunos. 

4 -: Outros assuntos: foram divulgadas informações sobre ações de formação já realizadas para Pessoal 
Docente e Pessoal Não Docente e foram abordadas questões sobre manutenção de recursos materiais, 
nomeadamente situações referentes a videoprojetores, as quais estão a ser acompanhadas pela Câmara 
Municipal.  

5- Preparação da transição para o Conselho Geral eleito para o quadriénio 2022-2026: a presidente do 
conselho apresentou a que será a composição do próximo CG, nomeadamente no que respeita aos 
representantes do Pessoal Docente, Pessoal Não Docente, Alunos e Encarregados de Educação, na 
sequência dos despachos de homologação dos resultados das eleições que decorreram a 29 e 30 de 
novembro. A Câmara Municipal nomeará os respetivos Representantes antes da primeira reunião. Em 
relação às entidades cooptadas, e no decurso da vontade e disponibilidade manifestadas pelos atuais 
Representantes da ACTIVAR, ARCIL e GNR, na reunião anterior deste conselho, para darem continuidade à 
representação no Conselho Geral, a presidente cessante apresentará esta possibilidade na primeira reunião 
do novo Conselho Geral. Apontou-se e a data de 9 de janeiro de 2023 para realização da reunião de tomada 
de posse do novo Conselho Geral eleito para o próximo quadriénio.  

A presidente agradeceu toda a colaboração, empenho e investimento de todos os conselheiros, ao longo do 
quadriénio que agora termina, uma vez que, quer nas comissões de trabalho, quer nas reuniões do conselho 
e, sempre que foi solicitada a sua intervenção, mesmo de modo remoto, estiveram sempre disponíveis para a 
análise dos diversos assuntos, trazendo ao debate várias perspetivas e dando voz às diferentes entidades e 
setores da comunidade educativa que representaram, para que, numa visão de conjunto, contribuíssem para 
a construção e desenvolvimento do Projeto Educativo e para a concretização das metas do agrupamento.  

 

                                                                                        A Presidente: Cristina Silva 

                                                                                        As Secretárias: Cristina Chau e Filomena Coelho 


